
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Cafeteria-Vereines  
Burg-Gymnasium e.V.  
 
Ort: Aula des Burg-Gymnasiums Bad Bentheim 
Termin: 09.11.2023; 17.00-18.15 Uhr  
Anwesende: Sabrina Aink (Schriftführerin), Simone Hill, Lilith Hüsemann (Schülerbei-
rat), Christa Kleve (Leiterin der Cafeteria), Rüdiger Pretzlaff (Kassenwart), Christa 
Schulte, Margit Twiehoff (erste Vorsitzende), Gesine Wortelen 
Schriftführerin: Sabrina Aink 
 
Tagesordnungspunkte: 

I. Begrüßung und Regularien 

 Überprüfung der Einladungsmodalitäten 

 Genehmigung der Tagesordnung 

 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 2022 
II. Bericht des Vorstandes 
III. Bericht der Kassenprüfer 
IV. Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Vorstandes 
V. Wahlen (2. Vorsitzende(r), Schülerbeirat, Kassenprüfer(in)) 
VI. Finanzen 
VII. Aktuelles aus der Cafeteria 
VIII. Jubiläum 2024 
IX. Mütter- und Großmütterdienste 
X. Verschiedenes 

 

ad I.  

Frau Twiehoff begrüßt die Anwesenden.  

Es wird festgestellt, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde. Die 

Versammlung ist damit beschlussfähig. Anschließend erfolgen die Genehmigung der 

Tagesordnung und die Genehmigung des Protokolls der JHV 2022. Der Punkt „Fi-

nanzen“ wird zusammen mit dem Bericht des Vorstandes behandelt 

 

ad II  

Frau Twiehoff berichtet, dass die Mittagessenzahlen zurzeit bei ca. 40 Mittagessen 

pro Tag lägen. Die Mütter- und Großmütterdienste sind wieder verstärkt angelaufen; 

zurzeit helfen 17 Mütter und Großmütter morgens beim Brötchenschmieren und Ver-

kauf in der ersten Pause mit. 

Birgit Lohrberg hat auf eigenen Wunsch im März das Cafeteria-Team verlassen. Der 

Vorstand wünscht ihr für die Zukunft alles Gute.   

Frau Twiehoff war im September bei den Elternabenden der 5. Klassen und hat den 

Cafeteria-Verein vorgestellt. Es hat nur 2 Rückmeldungen im Sinne von Neuanmel-

dungen im Verein gegeben. Bei den anderen Elternabenden sind Infozet-

tel/Anmeldezettel ausgelegt worden. Es wird in diesem Zusammenhang überlegt, mit 

dem Förderverein der Schule zu kooperieren („zwei Zweckbetriebe unter einem 

Dach“), in der Hoffnung, die Anmeldezahlen eventuell erhöhen zu können. 

Seit Beginn des Schuljahres gibt es ein Brötchenangebot im Lehrerzimmer. Die Ab-

nahme der Brötchen läuft gut, allerdings wurde des Öfteren festgestellt, dass die 



Kasse nicht stimmt. Ein Hinweis im Lehrerzimmer zur konsequenten Bezahlung und 

Gespräch mit Personalrat soll Abhilfe schaffen. 

Herr Pretzlaff stellt im Folgenden die finanzielle Situation des Vereines vor (siehe 

Anlage 1 „Einnahmen und Ausgaben Ermittlung“). Im Jahr 2022 hat der Verein seine 

Einnahmen zum Vorjahr nahezu verdoppelt (von 48.968,11 auf 90.795,87 Euro). Die 

genauen Zahlen können dem Jahresabschluss 2022 entnommen werden, in dem 

auch ein Vergleich zum Vorjahr vorgenommen wird. Trotzdem verbucht der Verein 

ein Minus von ca. 4.172 Euro. Grund dafür sind die Kosten für das Mittagessen, die 

bei ca. 7 Euro pro Essen liegen. Der Verein macht mit jedem verkauften Essen ein 

Minusgeschäft. Nach wie vor wird aber die Wichtigkeit eines Mittagessenangebots 

betont. Das Defizit wird vor allem beim Vergleich der Einnahmen und Ausgaben im 

Zweckbetrieb sichtbar (siehe Anlage 2 „Einnahmen und Ausgaben Ermittlung 2022“). 

Da beträgt der Verlust knapp 20.000 Euro.  

 

ad III. 

Frau Amelie Gruber und Frau Charlotte Metzger sind im Jahr 2023 die Kassenprüfe-

rinnen gewesen. Sie haben die Kasse für das Jahr 2022 geprüft. Da beide persönlich 

nicht anwesend sind, haben sie ein Formular ausgefüllt, in dem sie den Verein infor-

mieren, dass sie die Kasse geprüft und für in Ordnung befunden hätten. Eine Kopie 

ist dem Protokoll als Anhang angeführt. 

 

ad IV. 

Frau Kleve schlägt vor, den Antrag zu stellen, dass der Vorstand entlastet werden 

soll. Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird angenommen, die Entlastung 

des Vorstandes erfolgt einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes. 

  

ad V.  

Als Wahlleitung meldet sich Frau Kleve, die anschließend die Wahl durchführt. Auf-

grund eines Passus in der Vereinssatzung ist es möglich, die Wahl offen durchzufüh-

ren, was auch erfolgt.  

Folgende Ämter werden neu gewählt: 

1. 2.Vorsitzende(r): Frau Nina Rademaker (nicht anwesend) stellt sich für die Aus-

übung des Amtes zur Verfügung. Sie wird einstimmig für zwei Jahre gewählt. Sie 

wird in Abwesenheit gewählt.   

2. Wahl des Beirates aus der Schülerschaft:  Hier stellen sich Mona Hesping 

(nicht anwesend; Jg. 12) und Lilith Hüsemann (Jg. 12) für die Ausübung des Amtes 

zur Verfügung. Sie werden einstimmig für zwei Jahre gewählt.  

5. Kassenprüfer(in): Da Frau Metzger dieses Jahr vom Amt der Kassenprüferin 

ausscheidet und Frau Amelie Gruber die Kassenprüfung für zwei Jahre übernommen 

hat, stellt sich Frau Alicia Hindriks (nicht anwesend) für die Ausübung des Amtes zur 

Verfügung. Sie werden in Abwesenheit gewählt. 

Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 

 

 

 



ad VI.  

Der Punkt „Finanzen“ wurde im Zusammenhang mit dem Bericht des Vorstandes 

abehandelt. 

 

Ad VII. 

Frau Kleve stellt einige Punkte hinsichtlich der aktuellen Situation in der Cafeteria 

vor. Sie betont, dass die Mütter- und Großmütterdienste erfolgreich angelaufen sei-

en.  

Die Spuckscheibe ist kaputt. Bei einer Veranstaltung der Stadt Bad Bentheim ist sie 

beschädigt worden. Ein Antrag auf Erneuerung ist der Stadt Bad Bentheim bereits 

zugegangen (da Versicherungsfall). 

 

ad VIII.  

Im September 2024 besteht der Verein 20 Jahre. Dazu soll es eine schulinterne Jubi-

läumswoche geben. Folgende Ideen werden dazu gesammelt: Lieblingsessen der 

Schüler (über Iserv abfragbar); Lieblingsessen der Lehrer; Helfertreffen im Herbst 

2024 mit ehemaligen Helfern und Gründungsmitgliedern (u.a. Marie Hoff-Dujadin, 

Elisabeth vor der Straße) oder weiteren Ehrengästen (wie Annegret Schulte-

Landwehr, Christel Elikmann, Fritz Tannen…). Die Gäste sollen rechtzeitig eingela-

den werden. 

 

ad IX.  

Der Helferabend wird aufgrund der gerade erst wieder verstärkt angelaufenen Teil-

nahme dieses Jahr nicht stattfinden. Die Helfer werden ein kleines Präsent als Dan-

keschön erhalten. 

 

ad X.  

Der Tag der offenen Tür wird am 25.11.2023 sein. Hier soll es wieder ein Mittagses-

sensangebot geben. Das Mittagessen soll zu einem Preis von 3 Euro angeboten 

werden. Es wird auch einen Infostand zum Cafeteria-Verein geben.  

Die Buchführung übernimmt für ein Jahr noch einmal Gesine Wortelen. In Absprache 

mit Frau Twiehoff soll Nina Rademaker ab 2025 die Buchführung übernehmen. Am 

26.01.2024 wird das „Weihnachtsessen“ stattfinden. 

 

 

 

 

________________________    ______________________ 

1. Vorsitzende       Schriftführerin 

 

 

 


